

Los inicios del Opus Dei en Argentina

El 12 de marzo de 1950, tres miembros del Opus Dei llegaron por primera vez a Argentina para comenzar una catequesis que, a través de la amistad personal, ayudara a descubrir horizontes de santidad en la vida cotidiana. Y desde ese momento, ha sido un recomenzar constante dispuestos a seguir, como decía san Josemaría, “las divinas inspiraciones”.

11/03/2020

Hace 70 años

Las actividades del Opus Dei en Argentina comenzaron en la ciudad de Rosario como respuesta a la solicitud que el obispo de esa ciudad, el cardenal Antonio Caggiano, le había hecho expresamente a San Josemaría en repetidas ocasiones.

El domingo 12 de marzo de 1950, tras 36 horas de viaje, arribaron al recién inaugurado aeropuerto de Ezeiza, tres miembros del Opus Dei: el sacerdote Ricardo Fernández Vallespín y los profesores Ismael Sánchez Bella y Francisco Ponz. El objetivo de esta visita era conocer el país y a su gente, pero no estaba en los planes radicarse en Argentina. Sin embargo, al ver las posibilidades que había en la ciudad de Rosario y

con la aprobación del cardenal, san Josemaría dispuso que Ricardo Fernández Vallespín e Ismael Sánchez Bella se quedaran en la ciudad para desarrollar su tarea profesional, social y pastoral.

El 31 de agosto de ese mismo año, el mismo cardenal dejó reservado el Santísimo Sacramento en el piso alto alquilado de una vieja casa ubicada en San Juan 865. El lugar era modesto, pero amplio y sería el germen de la primera residencia del Opus Dei en el país. En una carta del 1 de septiembre el cardenal Caggiano relata a San Josemaría: “Ayer después de celebrada la Santa Misa dejé a Jesús Sacramentado con el padre Vallespín y el Dr. Sánchez Bella en su casa (...). Sus hijos ya tienen casa. Ciento que no es propia; pero tampoco la cueva de Belén lo era de María y José. (...) ¡Cuánto me alegra que sus hijos hayan comenzado con un poco de pobreza!

¡Qué póliza de seguro tan buena! (...) Le digo cordialmente muchas gracias".

Actualmente el Opus Dei desarrolla su catequesis en más de 40 ciudades de todo el país, donde cuenta con unos 5500 miembros, de las más variadas profesiones y procedencias sociales.

¿Querés conocer un poco a más a los tres primeros miembros del Opus Dei que llegaron a Argentina?

-Ricardo Fernández Vallespín

Nacido en 1910, conoció a San Josemaría en 1933, cuando finalizaba los estudios de Arquitectura. Fue director de la Academia y Residencia DYA, primera obra de apostolado del Opus Dei impulsada por el fundador. Durante los años cuarenta participó en el desarrollo de la Obra en España y se ordenó sacerdote. En 1950

comenzó la catequesis del Opus Dei en Argentina y colaboró en los inicios en otros países de Sudamérica. Fernández Vallespín vivió su llamada al Opus Dei a través de su trabajo profesional como arquitecto, a través de su servicio ministerial como sacerdote y, también, aceptando la enfermedad, con la que convivió largos años hasta 1988 cuando falleció en Madrid.

-Ismael Sánchez Bella

Nació en 1922 en Tordesilos (Guadalajara) y el día en que cumplió 18 años (4 de abril de 1940) conoció a san Josemaría en Valencia y pocas semanas después de ese encuentro pidió la admisión al Opus Dei. En 1950, respondiendo al pedido del Fundador, se marchó a Argentina. De allí regresó a España en 1952, con el encargo, encomendado por San Josemaría, de comenzar la Universidad de Navarra de la que fue

el primer rector. Luego, fue vicerrector hasta 1986. Y hasta 1998, fue presidente de la Junta Directiva de la Asociación de Amigos. En 1990, como reconocimiento a sus años de servicio, se le concedió la Medalla de Oro de la Universidad. En 1998, la Universidad Austral de Argentina le otorgó el Doctorado Honoris Causa, máxima distinción académica, en agradecimiento a su cercanía y apoyo en los inicios de este proyecto de enseñanza. Falleció el 16 de diciembre de 2018 en la Clínica Universidad de Navarra, a los 96 años.

-Francisco Ponz

Nació en Huesca en 1919. Catedrático en Fisiología. Antiguo rector de la Universidad de Navarra, cumplió cien años el octubre pasado; actualmente es el numerario de más edad en la Obra. Compartimos la entrevista que con ese motivo le

realizó la revista *Nuestro Tiempo* y en la que se destaca su buena salud, su lucidez y su cordialidad.

¿Querés saber un poco más?

- Más datos sobre la historia del Opus Dei en Argentina.

El mensaje cristiano que Dios hizo ver a San Josemaría es hoy una realidad en la vida de muchas personas, repartidas por todo el mundo. Aquí encontrarás algunas fechas destacadas de la historia del Opus Dei en la Argentina, especialmente de los primeros años.

- Iniciativas de evangelización del Opus Dei en Argentina.

Impulsados por el espíritu de san Josemaría, algunos miembros del Opus Dei junto con Cooperadores de la Obra y muchas otras personas, creyentes y no creyentes, promueven iniciativas solidarias, educativas y

culturales con el fin de ayudar a las personas a salir de las situaciones más adversas y contribuir, como dice el Papa Francisco, “al bien común y a la construcción de una sociedad que ponga al centro la persona humana”.

- Resumen del video "Amor a la libertad. Diálogo con San Josemaría", producido en Argentina.

Personalidades vinculadas al arte, la empresa, el deporte, los medios de comunicación, entre otras actividades, testimonian cómo el mensaje del fundador del Opus Dei les ayudó a desarrollarse como personas. Sus testimonios son intercalados con videos de la predicación de San Josemaría en Argentina, con el cual establecen un verdadero diálogo.

Fecha de comienzo del Opus Dei en diversos países

- 1928 España (fundación)
- 1945 Portugal
- 1946 Italia y Gran Bretaña
- 1947 Francia e Irlanda
- 1949 México y Estados Unidos
- 1950 Chile y Argentina
- 1951 Colombia y Venezuela
- 1952 Alemania
- 1953 Guatemala y Perú
- 1954 Ecuador
- 1956 Uruguay y Suiza
- 1957 Brasil, Austria y Canadá
- 1958 Japón, Kenia y El Salvador
- 1959 Costa Rica
- 1960 Holanda
- 1962 Paraguay
- 1963 Australia
- 1964 Filipinas
- 1965 Bélgica y Nigeria
- 1969 Puerto Rico
- 1978 Bolivia
- 1980 Congo, Costa de Marfil y Honduras

- 1981 Hong-Kong
 - 1982 Singapur y Trinidad-Tobago
 - 1984 Suecia
 - 1985 Taiwán
 - 1987 Finlandia
 - 1988 Camerún y República Dominicana
 - 1989 Macao, Nueva Zelanda y Polonia
 - 1990 Hungría y República Checa
 - 1992 Nicaragua
 - 1993 India e Israel
 - 1994 Lituania
 - 1996 Estonia, Eslovaquia, Líbano, Panamá y Uganda
 - 1997 Kazakstán
 - 1998 Sudáfrica
 - 2003 Eslovenia y Croacia
 - 2006 Rusia
 - 2009 Indonesia, Rumania y Corea
 - 2011 Sri Lanka
-

pdf | Documento generado
automáticamente desde [https://opusdei.org/es-ar/article/70-anos-del-
opus-dei-en-argentina-siempre-
comenzando/ \(14/01/2026\)](https://opusdei.org/es-ar/article/70-anos-del-opus-dei-en-argentina-siempre-comenzando/)